

EL PRIOR PROVINCIAL DOMINICO  
HACE PEDIMENTOS A FAVOR DE SU CONGREGACIÓN

FRAY TOMÁS PONS A MORELOS

ACATZINGO, SEPTIEMBRE 3 DE 1812<sup>562</sup>

Representación del padre dominico fray Tomás Pons, valenciano, a Morelos, en que le pide pasaporte para que sus religiosos fray Matías Rodríguez y fray Antonio Quirós pasen a los curatos de Coixtlahuaca y Teposcolula, e intercede por otros dos que estaban presos entre los insurgentes, fray Manuel Rivera y fray Bernardo Fernández. Dice que el comandante Trujano le avanzó la hacienda de Ovejas, perteneciente al convento de Santo Domingo de la Puebla; pide a Morelos se la mande devolver, dándole carta orden para el efecto, y libre pasaportes para el que vaya a recibirla. Al fin del párrafo 4º se infiere que había tenido otras contestaciones con Morelos, a quien por último pide otra gracia, y es un seguro pasaporte para ir a visitar la hacienda de los Ranchos, perteneciente a la provincia de su cargo.

Dios, etcétera. Acatzingo y 3 de septiembre de 1812.

---

<sup>562</sup> *Prontuario*, Legajo 22, ““dictamen del licenciado Castillejos acerca de las facultades del vicario general castrense: representaciones del padre dominico fray Tomás Pons; proyectos de constitución; oficios de Quintana a Rayón, y contestaciones de varios cabecillas y sujetos adictos a los rebeldes”, número 13; *Prontuario*, 1995, p. 424.

Beso la mano a vuestra excelencia su atentísimo servidor y capellán que espera sus órdenes, fray Tomás Pons, prior provincial.

Sigue agregada una carta del mismo padre fray Tomás Pons al presbítero coronel don José María Sánchez de la Vega, de quien había recibido otra como consta al principio de ésta. En ella se queja al cabecilla de que hubiese impedido el tránsito a su súbdito el padre fray Matías Rodríguez, cura de Coixtlahuaca, sólo por ser europeo; e insta de nuevo para que se le permita.- Su afectísimo servidor y capellán que besa su mano, fray Tomás Pons, presentado prior provincial.